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本报讯（融媒记者 李梦楚） 7月13

日，市委副书记、市长胡勇春赴现代农

业装备高新区调研低效工业用地整治

工作。他强调，要进一步提高思想认

识，以更大决心、更大力度推进低效工

业用地整治工作，为拓展发展空间、提

升城市能级夯实基础。市领导李浩锋、

谢纯参加。

胡勇春先后调研了九里山区块和

中兴工业园区块。两个区块都曾有不

俗的业绩，但近年来因为厂房陈旧、配

套落后等原因，发展趋缓。今年，我市

将九里山区块列为集中连片整治重点

区块，制定了规划安置方案。该区块改

造后，容积率将从 0.55 提升至 3。中兴

工业园由龙头企业带动周边企业进行

自主改造、连片开发，建成后容积率将

从0.7提升至3.7。

在详细了解两个区块的低效用地

开发利用情况及有关项目进展后，胡勇

春指出，加快推动低效工业用地整治，

是盘活用地存量的有效途径，是破解瓶

颈制约、赢得发展空间的现实需要，是

保障永康实体经济高质量发展的必由

之路。各级各部门要统一思想、下定决

心，抢抓机遇、攻坚克难，全力推进低效

工业用地整治工作，为加快建设世界五

金之都提供坚实的要素保障。

胡勇春指出，要科学系统谋划，树

牢“节约用地、集约发展”理念，在盘活

利用低效工业用地上主动思考、深入钻

研，推动越来越多的低效存量转换为发

展增量。要优化政策举措，研究制定相

关政策，完善优化操作细则，对“空置停

产类”“亩均低效类”“供而未建类”等企

业分类施治、精准盘活。要提升亩均效

益，让资源要素更主动、更流畅地流向

“亩均英雄”企业，助力优质企业做大做

强，推动产业结构优化升级。

胡勇春强调，企业是推动经济高质

量发展的主体，在低效工业用地整治过

程中，要注重工作方式方法，加强与企

业的沟通，力所能及地帮助企业解决整

治过程中遇到的实际困难，协助企业整

改提升，确保企业平稳健康发展。

胡勇春在调研低效工业用地整治工作时强调

拓展城市空间 提升发展能级

首封重点高校录取通知书送达

本报讯（融媒记者 何福安 胡锦）

连日来，市重点民生项目——南溪与白

墈溪连通工程正 在 紧 锣 密 鼓 地 推 进

中。

记者从市城投集团了解到，该工程

是今年我市五水共治亮点工程，是美丽

河湖建设的一部分。工程起点为柳岸晓

风小区靠溪心菜场侧，终点为溪心综合

体西处，总投资约 784.8 万。工程共分

三段进行施工，计划8月底完成。

那么，为什么要实施两溪连通工

程？连通之后将带来哪些利好？

据了解，在城市建设过程中，历史

水系的改变是不可避免的问题。历史

水系的变化让原有的水循环系统也随

之 变 化 。 面 对 不 断 加 速 的 城 市 化 进

程，许多被改变后的水系不能适应当

今城市发展的需要，成为不少城市水环

境治理的一大难题。近年来，不少城

市努力在恢复历史水系的道路上“破

圈”，以恢复生态自流来推动河流生态

廊道建设。

我市面临的情况亦是如此。

由于前些年溪心区块建设的需要，

原来人工开挖的南溪三联坝水渠以及白

墈溪水系状况被改变。尽管施工方重新

开挖了部分河道，也深埋了大量涵管予

以连通，但由于种种原因，三联坝水渠、

白墈溪部分河道出现了断流现象。没有

了持续不断的水源补给，尽管我市耗费

大量人力、物力和财力，白墈溪水质也难

以恢复如前。多年来，周边居民要求利

用原有水系，同时引南溪水进入白墈溪

的呼声日益强烈。在此背景下，市委、市

政府高度重视，进行了多番论证，并确定

了连通工程。

“连通工程完成后，南溪水可以自流

到白墈溪，有效改善溪心区块现有的各

条水系支流及白墈溪的水质，同时也可

以在该区块排洪除涝方面发挥积极作

用。”项目负责人方鸣介绍。

也就是说，不久后，南溪水就将流过

当下正在建设的顶管和箱涵，再流到周

边的分支水系中，给白墈溪带来可喜的

变化。值得一提的是，历史水系的恢复

不仅将带来相关流域水质的变化，还将

带动系列配套工程的建设，营造更多水

清、岸绿、安全、宜人的滨水空间。

问渠那得清如许？为有源头活水

来。可以畅想，今年下半年，有了源头活

水的白墈溪，有望再现清流潺潺碧波荡

漾的美景，流经区域的水环境也将得到

明显提升。为保障工程及时完工，工人

们坚持高温作业。在此，有关单位恳请

周边居民多多理解支持，忍耐一时不便，

换来久远的惬意。

“两溪”连通工程预计下月底完工

白墈溪有望再现一渠清流
B“八八战略”在身边

7月14日14时23分，家住西城街道求知路16号的学子王羿博收到了浙江大学的录取通知书。这是

永康市邮政分公司今年投递的首封重点高校录取通知书。 融媒记者 胡莹璐 摄


